

PRECIO

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION:

Calle del Bastion
n.º 39.**AUN HAY PÁTRIA.**

«La suerte de los gobiernos, en esta época, dice un cólega, es por demás lastimosa. Ni con legalidad ni con ilegalidad pueden vivir. La dictadura es tan ineficaz como el Parlamento. Esta debilidad, esta confusión crónica nos consume y aniquila al país. No hay una idea fija, ni un hombre de verdadero mérito, y dentro de poco no habrá ni una peseta.»

Cierto que el estado del país no es lisonjero: la guerra civil es como una herida abierta que nos desangra, y las discordias entre los partidos liberales nos privan de muchos medios á que podríamos acudir para restañarla. Pero no hay que exagerar esa situación: si tomáramos las palabras del cólega al pie de la letra, tendríamos que perder toda esperanza de salvación para este país, lo cual sería altamente absurdo.

El gobierno, en primer lugar, puede vivir y vive con legalidad y sin legalidad, especialmente desde el 3 de enero y sobre todo desde el 12 de mayo. Hase formado entonces una situación homogénea y dictatorial, impuesta por las circunstancias, pero bastante fuerte para que no pueda ser derribada, en su alta y principal significación política, ni por la intriga ni por la violencia. Compárese la situación de hoy con la que teníamos hace un año: la desorganización del ejército con su organización actual; los desórdenes cantonales con el orden que hoy domina y que ha permitido sacar una quinta de 125 mil hombres que ya están entrando en caja; compárese el abandono de la Europa á que estábamos condenados, con el reconocimiento, que ha venido á demostrarnos que no estamos ya aislados entre las naciones civilizadas; y hechas estas comparaciones, se verá cuánto hemos adelantado en los últimos meses, y cuán lisonjeras esperanzas se abren para el porvenir.

No hay una idea fija, exclama el cólega. ¿Cómo no? La idea fija del gobierno y de todos los partidos y matices liberales, la idea no solo fija sino unánime, ¿no es acabar con el carlismo y para eso allegar en hombres y dinero cuantos recursos sean necesarios? ¿Y por ventura se allegan? Además de los que se mandan todos los días al Norte, al centro, á Cataluña, ¿no se tienen dispuestos los que va á necesitar la formación de una reserva extraordinaria de cien mil hombres? ¿No se trata de armar una milicia local en las grandes poblaciones? Todo esto obedece á la idea fija que el cólega echa de menos. Vencer al carlismo, dominarlo, aniquilarlo, extinguir el volcán absolutista de tal suerte, que resulte apagado para siempre: esa es la idea fija de todos los hombres públicos y de todo el país.

En cuanto á hombres de mérito verdadero, nosotros creemos lo contrario precisamente que el cólega, y es que tenemos demasiados hombres superiores; de donde nace que sean pocos los que se resignan, conociéndose, á una inferioridad relativa. La dificultad consiste, no en la carencia de hombres, sino en saber aplicar los méritos y superioridad de cada cual á aquello para que especialmente le dotó la naturaleza. Aquí hemos creído muchas veces que hombres excelentes en unos puestos lo han de ser igualmente en todos, y por regla general no hemos sabido adaptar los cargos á las aptitudes.

Por último, es una exageración mayor que todas decir que dentro de poco no habrá una peseta. A pesar de los apuros del Tesoro público, á pesar de la mala cosecha del año, á pesar de las inmensas atenciones que impone la guerra, estas últimas se cubren con regularidad, la recaudación de las contribuciones y rentas va dando mejores resultados, y los mismos esfuerzos que todo el país está haciendo para salir de la situación, triste realmente y poco lisonjera en que se halla, permiten asegurar mejores días para un porvenir próximo.

Tenemos, pues, fuerza, tenemos recursos, tenemos firme voluntad de acabar con el carlismo, de vencer á sus sostenedores y á sus cómplices; y tenemos la fé inquebrantable la seguridad completa, íntima, de que los venceremos.

¿Qué falta? Falta que los esfuerzos que hace el país se aprovechen pronto y bien, y que la dictadura sea verdadera dictadura. El cólega dice que es tan ineficaz como el Parlamento; pero ni el uno ni la otra son sino muy eficaces cuando se sabe usar su fuerza moral.

Tenemos la esperanza de que el duque de la Torre sabrá usar de esa fuerza. Convéngase de que ha llegado el momento de acentuar esa dictadura que las circunstancias, con beneplácito del país, le han dado; convéngase de que debe dejar sentir su iniciativa á los amigos y á los enemigos: apartar los obstáculos que se opongan á la realización de la grande idea comun, separarlos con mano firme sin contemplaciones, de modo que el país vea, sepa y toque la resolución inflexible de llevar adelante esa idea; y entonces sonará pronto la hora del aniquilamiento total del carlismo, porque se habrá levantado el espíritu liberal en todas partes, porque en todas partes se sabe que AUN HAY PÁTRIA.

(De la «Política.»)

Noticias varias.

De las «Provincias» de Valencia, del 29:

«En el castillo de Villa Malefa, pequeño pueblecillo de los montes del Maestrazgo, cerca de Lucena, ha tenido lugar un rasgo de valor extraordinario. Dos hermanos de aquel pueblecillo llamados Modesto é Ildefonso Morbentelles, que habian sido perseguidos por el titulado comandante de armas carlista de dicho pueblo, resolvieron acometerle el martes último, y sin reparar en que tenia á sus órdenes 15 ó 20 hombres, llevaron á cabo su intento; dieron muerte al citado comandante y á su secretario, encerraron en una casa al resto de la partida y libertaron ó otro hermano que los carlistas tenían prisionero y gravemente herido.

El gobierno ha resuelto recompensar debidamente á los autores de acto tan heroico, y ha encargado por telégrama al gobernador que haga la oportuna propuesta.

«Segun nos dicen de Castellon, aquella ciudad presenta el animado aspecto de un campamento; armas nuevas que se entregan á la milicia; armas que se componen en los talleres; numerosos obreros abriendo nuevos fosos, destruyendo paredes inútiles y levantando parapetos para la defensa, á la vez que los árboles cercanos á la población caen derribados por el hacha para facilitar la puntería de

los cañones; rondas por las noches y centinelas triplicados en todas partes para imposibilitar una sorpresa; las aceras obstruidas por los sacos de tierra que se destinan por el vecindario para aumentar la resistencia. La milicia se está reorganizando al mismo tiempo, y mas parece Castellon un campo de maniobras militares ó un parque, que una ciudad consagrada al fomento de sus intereses.»

«—Anteanoche fué alcanzado por la guardia civil uno de los grupos de latro-facciosos que recorren los montes de Onteniente y su partido y la sierra de Enguera, causando exacciones y molestias á aquellos habitantes. Este grupo iba mandado por un tal Maño y fué bizarramente atacado en monte Morera por un destacamento, que le causó tres muertos y un herido, cogiendo dos prisioneros y varias armas arrojadas en la fuga. En el choque una bala alcanzó á uno de los guardias civiles, hiriéndole en la cara, y otro guardia resultó contuso.

Los facciosos estaban emboscados en un pinar, y á pesar de ello, echaron á correr, dispersándose los que pudieron escapar. La guardia civil iba á las órdenes del comandante Soler.

Lo sensible es que, pudiéndose terminar la obra si dicho comandante permaneciese en aquel punto con la fuerza á sus órdenes, haya recibido la de marchar á otro punto, como lo ha efectuado ayer en dirección á Játiva.»

Del «Imparcial»:

De la «Guerra» de Bilbao del 28 reproducimos las siguientes noticias:

«El alcalde de Vitoria ha hecho presente al capitán general la necesidad de que salga una columna á recorrer los pueblos cercanos á la ciudad para apoderarse de lo recolectado por los labradores, que está expuesto á que se lo lleven los carlistas, perteneciente en su mayor parte á los propietarios de Vitoria. Los voluntarios se han prestado á hacer este servicio, que al par de ser comprometido es sumamente beneficioso para la causa liberal y quita bastantes elementos á los carlistas, de los que es uno de los principales graneros la llanada de Alava.

Algunos grupos carlistas que se corrieron desde las alturas de Covetas hacia la carretera, sostuvieron ayer tarde una hora larga de fuego con la guerrilla de Vizcaya y una compañía de cazadores de Alba de Tormés, batiéndose estas fuerzas con gran valor y serenidad. Los fuertes de Altamira y Miravilla ayudaron eficazmente con sus fuegos de cañón al buen éxito de este ataque, en el que solo tuvimos una baja de Alba de Tormés y otra de la guerrilla de Vizcaya. Las pérdidas del enemigo debieron ser considerables por el certero fuego de guerrilleros y cazadores y haber estallado varias granadas en medio de sus grupos.

Durante la acción visitó las posiciones y fuertes mencionados nuestro general Sr. Morales de los Rios.

Una vez mas demostraron ayer los carlistas sus instintos sanguinarios. Despues de terminada la escaramuza que tuvo lugar en Arraiz, la comision de la Cruz roja de Abando recogió un herido de la contraguerrilla de Abasolo, y en el momento que se disponia á conducirlo al hospital de sangre de aquella anteiglesia, algunos carlistas arrancaron el he-

rido de manos de la comision y lo llevaron consigo, alegando en justificacion de tan bárbaro atropello ciertas puerilidades y embustes que indignaron á los individuos de la referida comision.

En vista de acto tan inhumano es preciso que se sepa si los carlistas respetan ó no lo convenido respecto de los heridos y los deberes que han contraido con la comision de la Cruz roja.

Se han presentado en San Sebastian cuatro ca-
seros que, llevados á la fuerza hace pocos dias á las filas carlistas, han desertado logrando ganar la frontera francesa.

Dice el «Irurac-bat» del viernes último:

«Una persona que acaba de llegar del campo carlista y que se encontró en Zornoza cuando pasaron las cajas que decian los carlistas que contenian 25 cañones sistema Krupp, nos asegura que no se recibieron mas que dos pequeños cañones de montaña. El engaño lo descubrió de una manera bien sencilla. Pareciéndole que los bueyes que tiraban los carros donde se presumia iban los cañones encerrados en cajas caminaban sin hacer el mas pequeño esfuerzo, en cuanto pasaron se acercó á los carros sospechando que habia engaño, y para convenecerse probó á ver si podia mover alguna caja.

Cual fué su sorpresa cuando observó que al intentar moverla ejecutó la operacion con suma facilidad, no hay para qué decirlo; pero tuvo muy buen cuidado de no manifestárselo á nadie. Esto prueba que dentro de las cajas no habia cañones y ni siquiera municiones de guerra.

Es de suponer que los carreteros no ignorarian esta circunstancia; pero al llegar á Zornoza no dejaron de bailar al son de la música y repique con que se les recibió en aquel pueblo.

De «La Prensa» periódico ministerial:

«¿Qué sucede en el ejército del Norte? He aquí la pregunta que todo el mundo se hace y que nadie puede satisfactoriamente contestar; no hablamos de su inaccion porque ni somos competentes para juzgar achaques de guerra; ni aunque lo fuéramos tenemos datos para juzgar si la inaccion es necesaria ó hija de algun plan salvador; pero al ver que se anuncia la dimision del general Moriones, nos preguntamos: ¿Qué sucede en el ejército del Norte que van generales y dimiten generales, y pasa tiempo y nada se hace, y cada dia es mas oscura la situacion de aquellas provincias? Misterios son estos que el tiempo aclarará.»

Han sido conducidas á Santander varias personas de aquella provincia, detenidas por orden de aquella autoridad, y entre las que se encuentran, el fiscal, juez municipal, un procurador y un escribano del juzgado de Eutrasaguas.

Los carlistas de Valencia han dispuesto espulsar de los pueblos donde dominan á las familias de los liberales y proceder al secuestro de sus bienes, á cuyo efecto han nombrado juntas administrativas encargadas de su ejecucion.

No es cierto que la dimision del brigadier Bermudez haya sido motivada en disidencias con el general Moriones.

Suponemos que habrán sido otros las causas que la hayan motivado.

Resulta de un despacho comunicado por el gobernador de Cuenca, que es falso cuanto se ha dicho respecto de la entrada en aquella provincia de las facciones de don Alfonso, en número de 14.000 hombres, puesto que á las cinco de la tarde de ayer los propios mandados á algunas leguas de distancia

no habian adquirido noticia de la aproximacion de ninguna partida considerable.

Dice el «Times» del dia 25 que ha llegado ya á Terranova el «Great Eastern» con el nuevo cable anglo-americano.

La «Bandera Española» entregó ayer 12.000 reales en papel en el gobierno civil en pago de las multas de que se hallaba en descubierto. Con este motivo, el lunes seguirá publicándose el colega.

El ayuntamiento de Sevilla ha acordado á petición de las interesadas entregar 500 pesetas á algunas madres de soldados que han muerto en el Norte defendiendo la libertad y la patria, cuyo acuerdo, segun parece, ha sido tomado con carácter ejecutivo.

Escriben desde Balaguer con fecha 27 al «Diario de Avisos» de Zaragoza:

«Si las disposiciones vigentes sobre imprenta lo permitieran, escribiria algo sobre lo de la Seo de Urgel y los acontecimientos que en la misma se preparan. Los carlistas están parapetados en sus alrededores, resueltos, segun se dice, á conservar la plaza. Si lo consiguen insistirán en apoderarse de Puigcerdá, Berga y Cardona, que son las únicas poblaciones que quedan fortificadas en el estenso territorio denominado Alta Montaña.

De manera que desde Balaguer, que es la última fortificada que hay en la provincia, hasta Francia, mas de 30 leguas, estaria todo en poder de los carlistas. Esto puede dar lugar á que se convierta esta poblacion en centro de operaciones, de las que le enteraria si no fuera por lo antedicho.

El comandante general de Alava señor don Carlos Alvarez, dice en el parte que ha publicado el periódico oficial carlista sobre los destrozos causados últimamente en las vías férreas y telegráfica entre Miranda y Logroño, que importando cortar las comunicaciones entre ámbos puntos, pero siendo tan difícil la empresa, por estar guardados todos los puentes y vados del Ebro, eligiéndose veinte nadadores en el batallon de la Rioja y en el segundo de Alava.

Consiguieron acercarse á la estacion de Miranda permaneciendo en acecho para apoderarse de una máquina, lo cual lograron cuando se preparaba una de ellas para arrastrar un tren, obligando al maquinista á correr hácia Logroño. Despues de destrozas las líneas férreas y telegráfica en un buen trecho, detuviéronse entre Cenicero y Fuenmayor, y pasaron á nado á la orilla izquierda del Ebro.»

Leemos en la «Redencion del Pueblo» de Reus del 27:

«El domingo, dia 23 del actual, se efectuó en Prades la acostumbrada feria anual, con escasisima concurrencia.

En la tarde de aquel dia se presentó en Prades la ronda carlista del «Nen», sorprendiendo un local en donde se habian reunido varios jugadores. El que dirijia el juego quiso salvar el dinero depositado en la mesa estendiendo encima la mano, pero el «Nen» le dió un sablazo, cortándole tres dedos. Irritado el ofendido, sacó una pistola que disparó contra aquel cabecilla, atravesando la bala el brazo de su asistente. El sujeto que así se defendia fué inmediatamente cogido y asesinado á balazos.»

En la línea de Cartagena han sido presos seis sujetos reclamados por los tribunales de Cartagena como complicados en los sucesos cantonales.

El ayuntamiento proyecta establecer una valla de circunvalacion de Madrid con postes de piedra y

alambres gruesos con objeto de evitar el contrabando, haciendo imposible el paso de los matuteros.

Esta valla viene á suplir la falta del foso que no llegó á terminarse el año sesenta y ocho, esos alambres al ser tocados ó rotos dan aviso instantáneo á las casillas de los empleados de arbitrios mas próximas.

Hé aquí los detalles que da «Le Figaro» de París de un incidente ocurrido en Morlaix á la llegada del mariscal Mac-Mahon, y de que nos dió ya cuenta el telégrafo:

«Apenas habia puesto ya el pié en tierra el mariscal Mac-Mahon se adelantó un joven presbítero, y con voz estridente, le dijo:

—«Mariscal Mac-Mahon en nombre del clero breton os pido que defendais á Roma y á Pio IX como defendeis á Francia.»

Inmediatamente el grito de ¡viva la república! contestó á aquella inútil provocacion, grito repetido furiosamente por la multitud durante cinco minutos.

—«Gritad ¡viva Francia! dijo el general Le Fló con energía.» Pero los manifestantes ni se cuidaron de ocultarse, y corrian por entre los grupos cubriendo la voz de los ciudadanos que gritaban ¡viva el mariscal! ¡viva Francia!

Era una griteria espantosa, un tumulto indescriptible.»

Los periódicos parisienses el «Temps», la «Opinion Nationale» y el «Bien Public» han sido llevados á los tribunales por haber reproducido la carta del ex-mariscal Bazaine. La causa de esto es que una nota publicada en el «Journal Officiel» recordaba que estaba prohibido publicar artículos firmados por personas que hubiesen perdido sus derechos civiles y políticos.

De aquí la medida adoptada contra los tres diarios republicanos que reprodujeron la carta del ex-mariscal ántes de publicarse aquella nota en el diario oficial.

Han llegado á París, hospedándose en el Gran-hotel, miss Walker, médica americana y dos ayudantas.

Miss Walker, que tendrá unos cincuenta años, es el apóstol de la emancipacion de la mujer en los Estados-Unidos, y forma parte, así como sus dos discipulas y como lo indica su trage, semi-varonil, de las sectas de las blumeristas.

El traje consiste en pantalon ancho de zuavo, sujeto á la rodillas por guetras grises, pequeño paletot del mismo color y sombrero negro de fieltro.

Miss Walker saldrá en breve para Constantinopla, donde va á ejercer la plaza de médica particular de serrato de S. A.

El vapor «Ebro» ha conducido á esta plaza una batería de montaña compuesta de cuatro piezas Krupp.

Entre los mozos que forman en las filas del Pretendiente circula la noticia que han recibido la casi totalidad con gran contento, y la tienen por positiva, que la paz se hace el próximo mes de setiembre.

El «Estandarte», periódico oficial carlista en el campo de D. Alfonso, ha publicado una orden general confirmando á Lizárraga como jefe de estado mayor del ejército del Centro, en reemplazo de Moya y Freixa: el primero sustituye á Palacios en el mando de la provincia de Valencia, pues este se encarga del mando en jefe interinamente. Freixa presidirá la junta encargada de la clasificacion de jefes y oficiales.

Segun telegramas de Roma, fecha 25, carece de fundamento el rumor que ha circulado de que el gobierno italiano intentaba disolver las sociedades católicas. Parece que del exámen de los estatutos de las espresadas sociedades no resulta nada que pueda comprometerlas bajo el punto de vista político.

El gobierno italiano toma medidas enérgicas contra el bandolerismo en Sicilia, á cuyo efecto ha dispuesto el envío de tropas.

En la dirección general de Administración militar se han recibido ya las relaciones de los agraciados con empleos y cruces pensionadas por el sitio de Bilbao.

El brigadier Sr. Prendergast va á ser nombrado jefe de una brigada del primer cuerpo del ejército del Norte.

El director general de infantería ha señalado los puntos donde tienen que organizarse los batallones de la reserva provincial.

«El Diario Español» ha sido multado en la cantidad de 500 pesetas por un suelto publicado anoche que empieza: «Con pocas palabras,» y termina de este modo: «que le hacen representar.»

Lo sentimos.

Crónica Local.

Ya la Diputación provincial ha acordado en el día de hoy, segun el telegrama que nos ha sido remitido y que en el lugar correspondiente insertamos, el cupo definitivo de mozos que corresponden á los pueblos de esta isla.

De él resulta que

MAHON ha beneficiado 6 mozos aun del cupo de 116 que se decía había de entregar;

MERCADAL ha obtenido un beneficio de 4 mozos;

FERRERIAS lo ha obtenido de 3;

VILLA-CARLOS de 19 arregladamente al excesivo cupo que le fué señalado á este pueblo en el primer repartimiento.

Salen perjudicados

CIUADELA que tiene que entregar 3 mozos mas de los 44 que tenía señalados, y

ALAYOR con 9 en lugar de los 30 que le habían correspondido.

Los vecinos del pueblo de San Luis tienen hoy su acostumbrada fiesta titulada de «Sant Lluisset,» consistiendo en corridas y baile por la tarde.

La «Iberia» del 30 anuncia á sus lectores en su sección de noticias que el espresado día 30 debía quedar establecida en Palma de Mallorca la administración de consumos por cuenta de la Hacienda.

Los rumores circulados en la tarde del viernes y de los cuales no quisimos en nuestro número de ayer adelantar á nuestros lectores, acerca el nombramiento de un nuevo ministerio, no por no creerlos fundados sino por la poca certeza que á nuestro parecer tenían, vinieron á confirmarse en la tarde de ayer con la comunicacion que el Escelentísimo señor General Gobernador militar de esta plaza pasó á la prensa periódica de esta ciudad, cuya comunicacion íntegra repartimos á nuestros suscritores como extraordinario en la misma tarde.

Adelantar á nuestros lectores noticias es á lo que procuramos y á este fin hemos logrado ayudados de

nuestros amables suscritores á sostener diariamente un servicio telegráfico particular. Mas si los telegramas particulares no vienen ó no llegan á nuestras manos con la rapidez que requiere no es nuestra culpa, pero si telegramas llegan dirigidos á nuestras superiores autoridades estamos á la orden de lo que ellas dispongan para su publicacion.

Sirvan de aviso estas líneas á los políticos impacientes.

Segun parece la Junta de la Sociedad Filarmónica trata de dar una funcion en el teatro el día 13 del actual á beneficio de los profesores de la orquesta de dicha Sociedad: á este fin nos ha remitido el siguiente anuncio.

SOCIEDAD FILARMÓNICA.

Deseosa la Junta de Gobierno de premiar la constancia y sacrificios que los profesores de orquesta vienen haciendo desde la fundacion de dicha Sociedad, ha acordado en vista de la buena acogida y del favor que le han dispensado los Sres. sócios que forman la misma, dar una funcion á beneficio de la orquesta entre los sócios, y á fin de poder sacar algun producto ha dispuesto se efectue de la manera siguiente:

La funcion tendrá lugar el domingo 13 del corriente. A fin de que las localidades y entrada á dicha funcion esté al alcance de todas las fortunas y puedan concurrir á ellas las personas que gusten (siempre que sean sócios) regirán los precios siguientes:

Plateas 3 pesetas — Palcos principales 4 ps. — Palcos segundos 2 ps. — Palcos terceros 1 ps. — Butacas 2 rs. vn. — Entrada general 1 real vn.

NOTA.—El despacho de localidades en la ventanilla del mismo teatro el sábado 12 y el domingo 13 de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

PROGRAMA.

1.ª Parte.

1.º Sinfonía de la ópera «Cenerentola» del Maestro Rosini.

2.º Fantasía sur «La Fille du Régiment» para violin y piano, ejecutada por los Srs. Juanico y Taltavull.

3.º Scena é Preghiera y Romansa del acto 3.º nell' ópera «un Ballo in maschera.»

2.ª Parte.

1.º Preludio é Coro d' Introduzone nell' ópera «La Fidanzata» del Maestro D. B. Andreu Pbro.

2.º Coro é Rondó della «Cenerentola.»

3.º Scena é Tercetto nell' Opera «Y Due Foscari» del Maestro Verdi.

4.º Aria bufa del ópera «D. Checo» cantada por un aficionado.

Dice «La Crónica de Cataluña:»

«En el acto de reconocerse el 1.º de Setiembre los bultos de equipaje de los pasajeros que condujo á Barcelona el vapor «Danube,» desaparecieron, sin haberse podido averiguar su paradero, un gran baul mundo, conteniendo ropa blanca de propiedad de la primera tiple señora Paschalis, y otro baul con un sombrero y otros efectos del tenor señor Carruselli.»

Mas de una vez nos hemos lamentado del riesgo que corrian los equipajes de los pasajeros que se llevan á la oficina provisional de reconocimiento, y, si nuestras súplicas sirviesen de algo, rogaríamos al celoso señor administrador de esta aduana buscase los medios necesarios para evitar los frecuentes extravíos que ocurren.»

Sirva de aviso.

Comunicados.

Sr. director del BIEN PUBLICO.

Muy señor mio y de toda nuestra consideracion: Rogamos á usted inserte en el periódico que tan dignamente dirige las siguientes líneas favor que esperamos de su amabilidad. Sus afectísimos y

S. S. Q. S. M. B.

Miguel Pol y Triay.—Pedro Mir y Pons.—Jaime Olives.—Antonio Sintés y Triay.—Guillermo Gomila y Cardona.—(Siguen las firmas).

Mahon 5 de Setiembre de 1874.

Segun hemos oido decir el maestro de la escuela pública de niños de esta ciudad piensa hacer la escuela de adultos de la misma: no podemos pensar ni menos creer que el ilustre ayuntamiento con su buen criterio que le distingue, separe de su cargo á don Antonio Vinent y Victory que durante el año pasado desempeñó dicho cargo con la mayor satisfaccion de los padres de sus alumnos pues dicha escuela llegó á su apogeo, y muchos fueron los adelantos que se experimentaron. Rogamos al ilustre ayuntamiento que escuche la voz del pueblo por ser suyos los intereses que maneja: pues nunca en Mahon desde que existe la escuela de adultos ha sido desempeñada por el maestro de la de niños pues esto es aplicable á una poblacion limitada.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Palma 5.—3:30 tarde.

Mahon 5.—4:58 in.

Los carlistas han levantado el sitio de la villa de Puigcerdá, dirigiéndose apresuradamente á la Seo de Urgel. Las pérdidas que se calculan causadas en aquella plaza ascienden á ochenta mil francos.

Los carlistas del Maestrazgo se han reconcentrado en el llano de Castellon esparramándose entre Vinaroz y Benicarló.

Se han enviado tropas francesas á la villa de Bourg-Madame con el fin de proteger la frontera.

Los representantes de Austria y Alemania han recibido orden de depositar á un mismo tiempo sus credenciales en manos del general Serrano.

El Banco de la Habana ha enviado al Gobierno cuarenta mil libras esterlinas para cuando mande refuerzos á Cuba.

Asociacion de Beneficencia Domi- ciliaria de Mahon.

Estracto de la cuenta del mes de Julio del corriente año aprobada por la Junta Directiva en sesion de esta fecha.

	CARGO.	
	Escs.	Mils.
Por la existencia que resultó en fin de junio último.	1530	960
Por lo recaudado de cuotas mensuales corrientes y atrasadas en los distritos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º y 8.º y lo hallado en el cepillo del recaudador.	348	821
Por lo ingresado por un agente de seguridad pública procedente de una aprehension hecha en una casa de juego prohibido.	0	600
Por lo ingresado por el director de la casa-asilo procedente de reintegros y de lo hallado en el cepillo del establecimiento.	2	600
Total cargo S. E. ú O.	1882	981

DATA.

Por el total importe de los socorros en especie suministrados á los pobres que ampara esta asociacion en el mes de esta cuenta.	301	000
Por los id. en metálico id. id id.	108	830
Por el alquiler de la casa-asilo correspondiente á los meses de julio, agosto y setiembre.	24	000
Por el haber del recaudador en el mes de esta cuenta.	8	000
Por el valor de los efectos de inmediato consumo para el servicio y pieza de la casa-asilo.	4	250
Total data S. E. ú O.	446	080

RESUMEN.

Importa el cargo.	1882	981
Id. la data.	446	080

Existencia para agosto. 1436 901

NOTAS.—1.º Además de los socorros en metálico y en especie, que en la cuenta que precede aparecen suministrados á los pobres que ampara esta Asociacion, la Junta municipal de Beneficencia ha distribuido 360 sopas y 540 panes.

2.º El número de pobres socorridos por la Asociacion ha sido de 252.

Mahon 27 agosto de 1874.—El Tesorero, José Albertí Sancho.—El Vice-presidente, Rafael Femenías Gahona.

MOVIMIENTO DE SOCIOS.

Existencia en 1.º de agosto.	509
Altas en dicho mes.	000
Suma.	509
Bajas en id.	7
Existencia para 1.º de setiembre.	502

Mahon fecha ut supra.—El vocal encargado de la recaudacion, Bartolomé Mercadal y Pons.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santos Eugenio y Pretonio obispos.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra señora

de Belen en San Francisco.

En la Iglesia de N. S. del Cármen habrá hoy á las 10 misa solemne con sermón que dirá D. Antonio Orfila Pbro

En la Parroquia esta tarde despues de visperas y Rosario, hará el panegirico del glorioso jóven San Luis Gonzaga D. Jaime Tutzó Pbro.

En la ermita de N. S. de Gracia mañana á las 6 de la tarde se cantarán completas solemnes en honor de la Santísima Virgen.

Martes, habra misa rezada á las 6 y á las 7 otra de meditada. Por la tarde se dará principio al devoto y solemne octavario.

Santo de mañana

San Anastasio mártir y Santa Regina virgen y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 4.

De la Guardia en 73 dias polacra goleta española Rosa cap. D. Cipriano Sanjuan con 9 trips. y algodón. |

De Mayagüez en 59 dias polacra goleta española Anita cap. Cosme Bauzá con 10 trips. azúcar y otros.

El 5.

De Laguna en 78 dias polacra goleta española Jóven Francisca cap. D. Pablo Bonasta con 10 trips. y palo tinte.

Despachados el 5

Para Cartagena con pertrechos de guerra goleta española Rayo cap. D. José Gelabert con 7 trips. y 1 pas

Para Palma con azúcar y efectos javeque español Esperanza patron Miguel Landino con 6 trips

Para Barcelona con algodón y otros fragata española Angelita cap. D. Bartolomé Alsina con 2½ trips. y 1 pas.

Para idem con idem barca española Tres Hermanos cap. D. Jerónimo Costa con 13 trips.

Para idem con idem polacra goleta española Dolores cap. D. Cirilo Pagés con 11 trips.

Para idem con efectos y la correspondencia vapor correo Menorca cap. D. Antonio Victory.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 32 m. —Pónese á las 6 h. 24 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 12 h. 15 m. de la N.—Pónese á las 4 h. 21 m. de la M.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Palma 5.—12:50 m.

Mahon 5.—12:55 m.

Segun el nuevo repartimiento acordado por la Diputacion provincial de las Baleares en el dia de hoy arregladamente á la circular de dia 30 el cupo definitivo de mozos que corresponden á esta isla de la quinta extraordinaria es el siguiente:

Mahon.	110
Ciudadela.	47
Alayor.	39
Mercadal.	18
Villa-Carlos.	9
Ferrerías.	5

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

La festividad de nuestra Señora de Gracia se ce-

lebrará el mártir dia 8 del actual, con carreras de caballos y demás de costumbre que tendrán lugar en el Cos-nou y en las que se distribuirán los premios siguientes:

1.º Muchachos.	2:50 pesetas
2.º Hombres.	5:00
3.º Pollinos.	1 cuchara de plata.
4.º Burros.	Idem.
5.º Mulas.	Idem.
6.º Potros.	Idem.
7.º Caballos.	Idem

Las corridas empezarán á las 5 de la tarde por el orden que antecede y se observarán las prevenciones que á continuacion se espresan.

1.º Los que deseen presentar caballerías, lo manifestarán en la Secretaría del Ayuntamiento hasta las doce del mismo dia 8. En el acto de correr no se admitirán las que no se hayan sujetado á dicha formalidad, ni tampoco las que no se crean aptas para disputar los premios.

2.º Para ganarlos será requisito indispensable que á lo ménos entren en competencia dos caballerías de cada clase.

3.º Las carreras tendrán lugar en la forma de los años anteriores, es decir, saliendo al mismo tiempo las caballerías y dando el sú el señor Presidente cuando estén en línea. Si les fuese difícil emprender la carrera con la igualdad debida, podrá dárseles el sú paradas, colocándose en este caso frente al puesto de la presidencia.

4.º Los ginetes que en el acto de correr cierren el paso á sus competidores (vulgarmente tancar) no tendrán opcion al premio, y se les impondrá la multa de un escudo.

5.º Bajo igual multa se prohíbe á los concurrentes permanecer en el Cos desde la hora en que deben principiar las corridas hasta que hayan terminado.

Mahon 4 de setiembre 1874.—El Alcalde, Juan Mercadal.

No habiendo tenido lugar por falta de licitadores la subasta del estiércol que se haga en el matadero público de esta ciudad, durante el año económico de 1874-75, se procederá á una segunda subasta el lunes dia 7 del actual, á las cuatro de la tarde en el mismo local del matadero y bajo igual tipo de 125 pesetas.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los que quieran tomar parte en la misma. Mahon 4 setiembre de 1874.—Juan Mercadal.

Subasta.

El juéves próximo dia 10 del corriente, tendrá lugar á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario don Francisco Andreu y Pons, la de una casa n.º 50 de la calle del Progreso de esta ciudad.

Para alquilar.

Un huerto con casa, cisterna y árboles frutales, sito en la Alquería Cremada. Informa en calle de los Negros n.º 32

REGLAS

PARA ESCRIBIR CORRECTAMENTE LA LENGUA CASTELLANA, PUESTAS AL AL-

CANCE DE LOS NIÑOS

POR

J. HOSPITALER,

PROFESOR DE INSTRUCCION PRIMARIA.

Tercera edicion corregida y aumentada.

Véndense en esta imprenta Bastion 39.